



9/10 開校150周年記念モニュメント完成



赤い屋根

令和6年9月
第16号

お知らせ



9/5 寿会さん感謝の会



8/28 2学期始業式



9/19 夏っ子プログラミング



9/18 陸上部練習風景

先生は、夏山小が華蔵院に産声を上げた二年後、無若庵廃寺に移転した明治九年に、愛知県師範学校で学びながら、本校で教師の第一歩を踏み出されました。一時、本校を離れ、師範学校に戻られる際には児童一同が月秋まで見送り、「必ずまた夏山に来てください」と別れを惜しんだそうです。明治十三年に師範学校を卒業され、子供たちとの約束どおり夏山小の教壇に戻られて以来、明治二十一年まで首席訓導として師業を務められました。教え子の追憶では、謹直温厚な人柄でとても気品があり、その言葉には優しさがあふれていました。懇切丁寧な指導は地元の信頼を得て、夏山学区の就学率は他地区を大きく上回っていました。先生を敬愛する声は、当時の額田郡内に広く伝わっていたとのことです。さぞ「夏山に鈴木田先生あり」と人々は誇らしかったことでしょう。

夏山小の黎明期に、高潔な人格をもつて夏山の子供たちを教え導いた鈴木田先生。面影は想像するしかありませんが、現在の私たちが、確かに鈴木田先生につながる系譜を一步ずつ歩んでいることに、矜持をもつとともに襟を正す思いがします。

鈴木田新先生をしのぶ
すずきだ はじめ

校長 川本 祐二
すずきだ ゆうじ

「夏山小学校の近代的な礎は、鈴木田新先生の薰陶に負うところが大きい」と開校百周年記念誌は伝えます。どのような先生だったのでしょうか。

9月11日 3校合同でわくわく発見学習に行ってきました

「ふるさと交流活動事業」として県と市の教育委員会より助成されている活動の一環として、宮崎小・下山小と3校合同でわくわく発見学習に行ってきました。各学年で社会科や生活科等の学習の目的に応じて訪問先を選定し、現地見学や実体験を通じて興味・関心を深める機会としています。

低学年は蒲郡市の生命の海科学館・竹島水族館、中学年は岡崎警察署・東公園・ピアゴ洞店、高学年はミクスネットワーク・大門水郷公園・三菱自動車岡崎工場へ行きました。各学年とも、本物を直接見たり触れたりして貴重な学びの場となりました。



高学年 ミクスネットワークにて

中学年 岡崎警察署にて

低学年 竹島水族館にて

けいさつしょには、いろいろなパトカーや白バイがありました。パトカーと白バイに乗れてよかつたです。ピアゴほら店では、ふだんの買い物で見られない場所や買い物物体けんができるよかったです。

いのちのうみかがくかん
でC,Dごまをつくりました。
まわしたら、あかとあおと
きいろときみどりいろにみ
えました。またこまをつく
りたいです。りゅうはおと
うとあげたいからです。

あしかのしようをみます。なまえはらぶちゃんです。かわいいところをおしゃします。わたしたちがはくしゅをすると、らぶちゃんもてとてをあわせてぱちぱちしました。もつとぱちぱちしてついていってるようにおもいました。



わくわく発見学習では、ピアゴで見学をして、買いたい物体をけんもしました。レジでは少し心ぱいでしたが、けしゴムとえんぴつをスムーズに買えてよかったです。

東公園にはカピバラやブレーリードッグ、ミーアキヤツトなどがいて、みんなかわいかったです。ピアゴほら店では、おきやくさんにしよう品を買ってもらう工夫をいろいろと知ることができました。

東公園では、班の子とよくいっしょに動物を見るのが楽しかつたです。ピアゴでは、店のうらの魚をこおらすところに入つて、とてもさむくてびっくりしました。買ひ物では、りつくんとママのものをぶじに買うことができました。

けいさつしょでは、南海トラフ地じんのかくりつが七十五回八十%もあると聞いてびっくりしました。地じんのそなえをしたいと思いました。パトカーの中には思った以上にボタンがたくさんありました

ミクスネットワークでは一つの番組を編集するには、一、二分のものだと三十分の一時間、二十五分ほどのものだと何日もかけて作ると聞きました。私は番組を放送することはとても大変で時間のかかることなんだなと思いました。

岡崎けい察しよで、南海トラフ地しんの話を聞いて、自分が生きている時に来ると思うと少しこわいけれど、じゅんびはしておいた方がよいと思いました。また、パトカーのスピードメーターからレシートのようなものが出てくるということをはじめて知りました。

わたしは、白バイに乗れたことは、あこがれていて、どういうものがあるのか気になっていたからです。白バイに乗ってとてもうれしかったです。

パトカーはすごくきれいでした。中にはいろいろなボタンがあり、わからなかつたけれど、赤いボタンをおしたらランプが光つてびっくりしました。白バイも乗るときに少し不安だつたけれど、初めて乗れてうれしかったです。

三菱自動車で知ったことは三つあります。一つ目は、車のカラーは四十色もあること、二つ目は、工場で四千人も働いていること、三つ目はバンパーがプラスチックでできていることです。溶接の工程では、火花がちついていても熱そうだなと思いました。

ぼくは三菱自動車でたくさんのこと学んできました。三菱で一番古い車では「三菱a型」で、なんとすべて木でできています。しかもすべて手作業でつくられていました。また、ヘルメットの色で作業員の仕事が分かるようになつていることを知りました。

ミクスネットワークを見学して、番組を作る方法が分かりました。番組会議、取材、編集、スタジオ収録、ナレーションをして番組ができ上ります。夜にもたまに撮影をするそうです。夜に撮影をするのはすごいことだと思いました。

ミクスネットワークに行って、新しく知ったことがあります。「ぐるり旅」では、別の県に撮影に行くことがあるそうです。編集にかかる時間は、三十分（一時間の撮影に対し一日かかる）ということです。スタジオは思ったよりもせまく感じました。

ぼくは三菱自動車でたくさんのこと学んできました。三菱で一番古い車では「三菱a型」で、なんとすべて木でできています。しかもすべて手作業でつくられています。また、ヘルメットの色で作業員の仕事が分かるようになつていることを知りました。

三菱自動車の見学では、溶接と塗装の工程がすごいと思いました。溶接は車一台につき、約六千か所もしています。しかも約七百台のロボットが九七%の溶接を行っています。塗装前には車を洗い、さび止め塗装をしたり、すきまを接着下さいを塗つてふさいだりしています。見学をしてたくさん学びがありました。

三菱自動車工場へ行つてびっくりしたことは、ゴルフカーが自動で動いていたことです。車の部品も自動で運ばれていました。車が完成するまでに、一台あたり約千六百項目の検査をしていて、車はそれほど大事ななんだなと思いました。岡崎製作所から八十二か国に車を輸出してすごいなと思いました。この見学を通して、番組を作ることで、とてもたくさん時間が必要になりました。この見学を通して、番組を作ることが分かりました。

ぼくがミクスネットワークを見学してびっくりしたことは、スタジオと副調整室です。スタジオにはカメラが十五台以上あります。音量などを調整する機械のボタンやスイッチがたくさんあって、どれがどれだから分かりませんでした。副調整室からはスタジオの様子が見え、テレビの画面の切り替えなど、かげで支えるスタッフの仕事がたくさんありました。

ぼくは今日いねかりをしました。なつやま小ではじめてしまふくらしだつたけれど、よくさんかりとれたのでよかったです。かまをつけたのがじました。

今までいねをかるのはむづかしかつたです。かたくてながかなかきれなかつたからです。けれども、ことぶき会のみなさんと一緒に手つだつてもらい、楽しかった。楽めました。

今日、いねかりをしました。いねをひつぱりながらかつたら、じょうずにできました。らい年はもつとたくさんかりたいです。

寿会さんとの稻刈り
9月12日 残暑の厳しい中、寿会さんにご協力いただき、ありがとうございました。



今日はわたしはひさしぶりにいねかりをしました。きよ年はあまりあつくなかったけれど、今年はすごくあつかったのです。いねをかつたら、すこがしました。楽しかったです。

いねかりでは、たくさんのがんばつたけれど、おもしろかったです。十一月のもちつきの会でおいしいおもちを食べるのが楽しみです。

ぼくはいねかりをして、今までかかつたらザクッと音がしました。きもちいい音でした。ことぶき会さんのおかげで、今年も楽しくいねかりができてよかったです。



8月24日 PTA親子奉仕活動・親子レク

PTA奉仕活動では、教室の窓枠、体育館内、草刈りなど、普段手が行き届いていない場所をきれいにしていただきました。夏山川ぴかぴか祭りは、川の増水のため実施できずに残念でしたが、親子でクイズやビンゴをして楽しいひとときを過ごすことができました。



9月10日 開校150周年記念モニュメント完成

陶芸講師の 様のご指導で作った陶器プレートを収めるために、記念事業実行委員長の 様にステンレスフレームを、実行委員の岩田政巳様に木製フレームを製作していただき、モニュメントを完成させることができました。心より感謝申し上げます。



9月17日 寿会さんご協力による脱穀

はざがけで天日干しした稲穂を機械で脱穀しました。夏っ子みんなで元気に稲穂を運び、最後には1年間の稻作体験でのご協力に対して、子供たちから寿会さんに感謝の気持ちをお伝えしました。

10～11月の行事予定

※都合により変更することがあります。

10 月	3	木	読み聞かせ 夏っ子T（鼓笛全体練習）
	4	金	開校150周年記念事業実行委員会 18:00（17:30～体育館いす出し）
	6	日	樹木剪定作業（開校150周年記念事業、環境整備部会主催）
	8	火	夏っ子T（小学校陸上大会激励会）
	9	水	キッズデイズ（～11日） 小学校陸上大会（龍北スタジアム）
	10	木	小学校陸上大会予備日 社会科作品展（～22日 りぶら）
	17	木	学芸会下見の会
	18	金	5時間授業（おかげきっ子展準備のため）
	19	土	おかげきっ子展、理科室作品展、技術・家庭科室作品展（～20日 中総）
	21	月	朝会 学芸会係打ち合わせ（6限）
	23	水	夏っ子T（鼓笛全体練習） スクールカウンセラー来校
	24	木	校内学芸会
	25	金	5時間授業 学芸会準備（5限）
	26	土	開校150周年記念式典・学芸会 修学旅行説明会（6年） ※代休日：11/25(月)
	28	月	夏っ子T（いもほり）
	29	火	全校英語（ハロウィン 2限）
	31	木	読み聞かせ 就学時健康診断
11 月	5	火	月曜日課 委員会⑥
	8	金	俳句の会
	11	月	朝会（人権集会） クラブ③
	12	火	第2回集合学習（低：夏山小 中：下山小 高：宮崎小）
	14	木	もちつきの会準備（5限）
	15	金	読み聞かせ 学校評議員会 授業参観（3限） もちつきの会（4限～）
	18	月	朝会 委員会⑦
	20	水	夏っ子T（緑化ウォークラリー）
	21	木	修学旅行（奈良・京都方面 ～22日 6年）
	25	月	県民の日学校ホリデー（体験型学習活動休業日）
	26	火	健康かけ足開始（～12月4日）
	27	水	都市体験学習（でんきの科学館 3・4年）
	28	木	夏っ子T（ブックサミット）

